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Сырье лежит под ногами 
 

 Об организации в Гомеле 
инновационного экологичного производства 
по переработке загрязнённых полимерных 
отходов и о его уникальной продукции «ГВ» 
уже рассказывали. Но нельзя не обратить 
внимание на то, какими быстрыми темпами 
молодое предприятие набирает обороты. 
 Производство было размещено на 
ДКПУП «Экоппаст-сервис», получило 
поддержку областных и городских властей, 
а также комитета природных ресурсов и 
охраны окружающей среды. Основой 
производства стала российская линия 
нестандартной комплектации с расчётом на 
выпуск широкого спектра продукции, 
уникальная в своём роде на постсоветском 
пространстве. Речь идёт о переработке 
полиэтилена низкого и высокого давления и 
полипропилена, являющихся упаковкой для 
кетчупов, майонезов и других продуктов 
питания, а также шампуней и жидкостей, 
востребованных в быту. Из этих полимеров, 
переработанных в сочетании с обычным 
строительным песком (в пропорции 40 и 60 
процентов), получаются изделия, 
предназначенные для коммунальной и 
строительной сфер. За рубежом, в 
частности в Финляндии и Швеции, 
преуспели в выпуске продукции из сырья, 
которое в буквальном смысле лежит под 
ногами. Гомельчане, изучив полезный опыт, 
первыми в республике воспользовались им.  
 - Прошедший год был для нас 
временем отработки технологии, - делится 
директор предприятия Анатолий Чуб, - 
изучения потребительского спроса и 
формирования ассортимента изделий. Мы 
сконцентрировались на выпуске 
канализационных колодцев, средних и 
лёгких люков, тротуарной плитки, бордюров, 
дождеприёмников, брусчатки. 
Первоначально предполагалось, что в этот 
перечень войдёт черепица. Но в связи с 
тем, что изделие это более изысканное, 
решили с его производством повременить... 
 Заказчики не заставили себя ждать. 
Как уже говорилось, это, прежде всего, 
организации коммунальной сферы, которых 
привлекает весь названный ассортимент, 
полимерпесчаные аналоги которого почти в 

пять раз дешевле своих чугунных 
собратьев, более простые в монтаже и, 
если верить  зарубежному опыту, 
достаточно долговечные. Иностранцы 
утверждают, что такие изделия способны 
прослужить, как это ни странно звучит, до 
ста лет. Немаловажно и то, что они не 
привлекают охотников за металлоломом. 
 - На пяти остановках в разных 
районах областного центра из 

полимерпе
счаной 

брусчатки 
выложены 
дорожки, - 
рассказал 
Анатолий 

Чуб, - за 
которыми 

в условиях 
нынешней 

достаточно серьёзной зимы ведётся 
наблюдение. 
 Активный потребительский интерес к 
продукции «Экопластсервиса» проявляет 
частный сектор. Для хозяев усадеб 
особенно привлекательны колодцы, для 
монтажа которых нет необходимости 
привлекать дорогостоящий кран. Интересна 
для них и тротуарная плитка. На сегодня на 
предприятии вышли на загрузку порядка 30 
процентов технологической мощности 
линии, что в условиях возрастающего 
спроса на изделия (на них уже есть 
очередь), конечно же, недостаточно. 
Сдерживающим фактором является 
отсутствие дополнительного оборудования 
по измельчению полимеров. А потому, 
рассказало руководство 
«Экопластсервиса», был сделан заказ двух 
установок для этой технологической 
надобности на одном из предприятий 
Полоцка. Средства для этого в сумме 3,5 
миллиарда рублей предоставил 
природоохранный Фонд. В эти дни 
гомельчане вместе с производителями 
установок проводят испытания 
оборудования. На ДКПУП 
«Экопластсервис» надеются, что с 
решением проблемы сырья удастся 
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задействовать линию на проектную 
мощность уже к летнему периоду. А это 
значит, что спрос на востребованную 
продукцию будет удовлетворяться более 
полно. 
 Безусловно, важнейший момент в 
этой работе - помощь окружающей среде. 
Мощность установки позволит 
перерабатывать около 1000 тонн отходов 
полимеров любой загрязнённости в год, что 
серьёзно очистит областной центр от 
данного вида отходов. 
 И, как бывает с хорошим примером, в 
Гомель за опытом зачастили представители 
других областей. Перспективы создания и 
развития аналогичных производств с учётом 
большого коммунального и строительного 
рынка достаточно хорошие. И наша 
природа - вздохнёт облегченно. 

Александр НИКОЛАЕВ, 
«ГВ». 
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